

Zeitschrift: Défis / proJURA

Herausgeber: proJURA

Band: - (2018)

Heft: 7

Artikel: Valoriser la participation du Jura à la métropole bâloise

Autor: Schaller, Claude-Henri

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-823819>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 03.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Valoriser la participation du Jura à la métropole bâloise

Il en va de notre avenir économique et de celui des générations futures que de réussir notre arrimage aux deux demi-cantons de Bâle. Il regorge de perspectives intéressantes, notamment dans le sens de faire valoir nos atouts au-delà des frontières suisses.



Claude-Henri Schaller,
chef du Service de
l'économie et de l'emploi
du canton du Jura

Dans son programme pour la présente législature, le Gouvernement jurassien s'est donné pour objectif de valoriser la participation du canton à la métropole bâloise. Quoique de langue française, le Jura fait bien partie de cette dernière. C'est une réalité dont témoignent les cartes statistiques sur les dynamiques spatiales en Suisse. C'est aussi une réalité vécue pour nombre de Jurassien-ne-s. Bâle est perçue comme «leur grande ville». Sans oublier les nombreux pendulaires qui s'y rendent quotidiennement pour y travailler. Ces dernières décennies, les collaborations institutionnelles avec la région bâloise se sont renforcées. Par exemple au sein de la Conférence des gouvernements de Suisse du Nord-Ouest à laquelle appartiennent, outre le Jura, les deux Bâles, Soleure et Argovie. Dans le

domaine de la formation, une maturité intercantionale bilingue est offerte avec le canton de Bâle-Campagne. Et des discussions sont en cours avec l'Hôpital universitaire de Bâle et les deux demi-cantons, pour renforcer les collaborations hospitalières.

En outre, l'agglomération bâloise est une porte ouverte sur l'Alsace et le Bade-Wurtemberg. Deux régions européennes proches de nous et de poids sur le plan économique. Le Jura est ainsi membre de la Conférence trinationale du Rhin supérieur, dont le Groupe de travail «économie et emploi» est présidé par notre canton.

Le Jura membre de BaselArea.swiss depuis 2016

Cette volonté de participer à la métropole bâloise se manifeste encore par le coup d'accélérateur donné aux collaborations mises en place dans le domaine économique.

Depuis 2016, le Jura est membre à part entière de BaselArea.swiss, l'organisation de promotion économique et de l'innovation commune aux trois can-

tons. Par ailleurs, le Jura est actionnaire du parc d'innovation «Switzerland Innovation Park Basel Area», ceci au même titre que Bâle-Campagne et Bâle-Ville. BaselArea.swiss et le parc constituent ensemble le «Système d'innovation régional Bâle-Jura», reconnu par la Confédération, au titre de la politique régionale.

Grâce à des événements réunissant des entreprises et des experts, l'accès à des réseaux de compétences, des initiatives ciblées sur des technologies ou des projets d'innovation, ainsi que des actions de prospection à l'étranger, le système d'innovation régional a pour objectifs de valoriser des cantons aux tissus économiques complémentaires et de contribuer à la diversification de l'économie jurassienne.

Un exercice qui semble d'ailleurs en bonne voie, comme le démontrent les derniers résultats de la promotion économique.

Le «Système d'innovation régional Bâle-Jura» permettra également à notre canton de combler ses lacunes en matière de promotion de l'innovation,



La zone Innodel, entre Courrendlin et Delémont, qui accueillera l'antenne jurassienne du Parc suisse de l'Innovation.

notamment en accueillant des projets de recherche et développement dans la future antenne jurassienne du parc. Des projets qui seront conduits à travers des coopérations réunissant des acteurs économiques, des universités, des hautes écoles spécialisées ou des instituts, à l'instar du Centre suisse d'électronique et de microtechnique.

Le Jura pourra faire rayonner son savoir-faire technologique

Soyons clairs: la mise en place du parc dans notre canton est un défi ambitieux. Car les parcs ont pour vocation de promouvoir la capacité d'innovation de la Suisse à l'échelle mondiale. Ni plus ni moins! Du coup, le Jura se retrouvera au cœur d'un réseau qui lui permettra de faire rayonner son savoir-faire technolo-

logique bien au-delà de ses frontières. Tout cela serait quasiment impossible sans l'appui de nos partenaires bâlois. Et il s'agira de nous montrer à la hauteur.

Participer à la métropole bâloise se joue enfin sur le terrain. Celui des entreprises. À la fin de cet été, notre chef-lieu accueillera la première rencontre d'entrepreneurs de la région Laufental-Schwarzbubenland avec leurs collègues de l'agglomération de Delémont. Une initiative des communes concernées, avec l'appui des promotions économiques cantonales, pour présenter des produits, des savoir-faire et, espérons-le, pour établir des relations d'affaires. Le prochain événement du genre aura lieu l'année prochaine, dans la région de Laufon ou en territoire soleurois.

Et la barrière des langues, me direz-vous? Oui, participer à la métropole bâloise, c'est jongler entre l'allemand, l'anglais et le français, qu'ils soient parlés, lus ou écrits. C'est comprendre les points de vue de nos partenaires, leur manière d'empoigner les problèmes. Surmonter l'obstacle des langues, c'est le meilleur moyen de faire valoir nos atouts sans complexe, de montrer qui nous sommes, ce que nous pouvons apporter, avec d'excellentes raisons d'en être fiers. Participer à la métropole bâloise, c'est exigeant peut-être, mais c'est surtout enrichissant. Et cela en vaut la peine puisqu'il y va non seulement de notre présent, mais encore de notre avenir et, surtout, de celui que nous entendons léguer aux générations futures.